



Nomos

„Fossiles“ Kartellverbot?



Die Relevanz nicht-wettbewerblicher Belange im Kartellverbot

Eine Analyse anhand der Beispiele des Umweltschutzes und des Tierwohls

Von Dr. Marilena Friedrich, LL. M. (London)

2023, 209 S., brosch., 54,- €

ISBN 978-3-7560-1343-2

(Wettbewerb und Regulierung von Märkten und Unternehmen, Bd. 61)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1343-2

Die Nachhaltigkeitsdebatte hat auch das Kartellrecht erreicht. Unternehmen fordern eine Lockerung des Kartellverbots, um etwa den Klimaschutz besser vorantreiben zu können. Gleichzeitig besteht die Gefahr des Greenwashings. Vor diesem Hintergrund beschäftigt sich Marilena Friedrich mit der Zulässigkeit von Nachhaltigkeitskooperationen an den Beispielen des Umwelt- und Tierschutzes. Die sog. Quer-

schnittsklauseln des AEUV erfordern eine Berücksichtigung dieser Ziele auch im Kartellverbot. Indes bedürfen das materielle Kartellrecht ebenso wie seine Verfahren und Institutionen einer Generalrevision, wie das Werk in Folge einer gründlichen Analyse aufzeigt. Zudem verbindet die Autorin diese Analyse mit innovativen Vorschlägen de lege ferenda.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Is the Ban on Cartels ‘Fossil’?



Die Relevanz nicht-wettbewerblicher Belange im Kartellverbot

Eine Analyse anhand der Beispiele des Umweltschutzes und des Tierwohls

By Dr. Marilena Friedrich, LL. M. (London)

2023, 209 pp., pb., € 54.00

ISBN 978-3-7560-1343-2

(Wettbewerb und Regulierung von Märkten und Unternehmen, vol. 61)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1343-2

The sustainability debate has also reached competition law. Companies are calling for a relaxation of the ban on cartels in order to better promote climate protection, for example. At the same time, there is a danger of greenwashing. Against this background, Marilena Friedrich deals with the admissibility of sustainability agreements using the examples of environmental protection and animal welfare.

The so-called integration clauses of the TFEU require that these objectives are also taken into account in the ban on cartels. However, substantive antitrust law as well as its procedures and institutions need revising in general, as this work shows on the basis of a thorough analysis, which it combines with innovative proposals de lege ferenda.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary